

HERNAN ALVAREZ, PRESIDENTE DE LA CORTE SUPREMA:

“Es Probable que Se Designe a Varios Ministros en Visita”

A contar de mañana, los tribunales de justicia comenzarán en los hechos a trabajar con el material que les entregó el gobierno y que se relaciona con el eventual paradero de detenidos desaparecidos y las circunstancias de su muerte.

El presidente de la Corte Suprema, Hernán Álvarez, habló ayer extensamente sobre esta materia en el palacio de La Moneda luego de recibir el maletín con las carpetas correspondientes de parte del Presidente Ricardo Lagos. Entre otras cosas, no ocultó su satisfacción por el camino que se eligió para allegar estos antecedentes.

“Hemos tenido una reunión con Su Excelencia el Presidente de la República respecto de las materias que Uds. conocen. Recibí un oficio con antecedentes que fueron los que se entregaron por los organismos que estuvieron dispuestos a colaborar para proporcionar información en relación con los llamados detenidos desaparecidos, pero son informaciones que sobre las cuales yo no les puedo dar mayor exactitud porque primero hay que sistematizar todos los antecedentes. Pero creo que es muy valioso y creo que los organismos que han proporcionado esta información han hecho un aporte a lo que significa ir y transitar para conocer la verdad de lo que realmente ha ocurrido en este país. Fundamentalmente acerca de poder determinar, como fue la intención de la mesa de diálogo y las sugerencias que se hicieron, el destino y qué es lo que ha pasado con los detenidos desaparecidos, o por lo menos dónde están sus cadáveres y si acaso no se encuentran, qué es lo que ocurrió”.

¿Cuál es el compromiso de los tribunales respecto de la información que ha recibido?

—“Bueno, el compromiso de los tribunales es cumplir con su función. Vamos a procesar estos antecedentes y vamos a establecer

● El magistrado explicó que los familiares de detenidos desaparecidos “van a tener oportunamente” la información con los antecedentes que arrojó la mesa de diálogo.

los caminos en que vamos a transitar y seguramente vamos a proceder a designar a quienes va a corresponder investigar y allegar los antecedentes para establecer la veracidad de todo”.

¿Se va a entregar esta información a la opinión pública?

—Recibimos la información original, pero esa información tiene que ser complementada y sistematizada. Es muy posible, yo creo, y es bueno también que la opinión pública nacional conozca, y lo hemos conversado con el Presidente de la República, que él mismo dé la información respecto de qué personas o a quiénes se refiere la información. Pero nosotros no vamos a dar esa información porque Uds. comprenderán que desde el momento que recibimos esa información vamos a empezar a abrir seguramente procesos e instruir sumarios para la investigación. Yo diría que el Presidente de la República está conforme con los resultados que ha tenido este aporte que han hecho las instituciones.

¿Es posible que estos antecedentes lleguen al ministro Juan Guzmán?



El presidente de la Corte Suprema, Hernán Álvarez, quien conversará mañana con los familiares de los detenidos desaparecidos sobre los antecedentes de la mesa de diálogo que recibió el Poder Judicial, ya tuvo un encuentro informal en la calle con integrantes de esa entidad, tras regresar a los tribunales desde La Moneda.

—Yo no sé si acaso el ministro Guzmán pueda tener alguna causa que incluya algunos de estos antecedentes. Si así es, podrían ir a sus manos.

¿Se podrá someter a proceso a las personas que aparezcan como responsables?

—Estamos hablando de los antecedentes que hay que procesar y sobre los cuales tenemos primero que analizar. De manera que yo no puedo entrar a decirle en este momento si es

posible que pueda llegar a instruirse proceso o a lo mejor no instruirse proceso y tener que cerrar la investigación porque resulta que ya se determinó que hay una persona que fue víctima, que se encontraron sus restos y esa persona fue víctima de un homicidio y eso está cubierto por la amnistía, entonces habría que dictar alguna resolución que cierre la investigación.

¿Qué significa para la paz, la democracia, la justicia, este gesto?

—Este gesto yo diría que viene a demostrar que cuando hay voluntad de encontrarse y de trabajar en función del bien común, porque tenemos situaciones que evidentemente que nos producen en este momento algún grado de desencuentro... y yo creo que la mesa de diálogo es la mejor respuesta de que gente, incluso con posiciones muy distintas, con pensamientos diferentes, han sido capaces de encontrarse, de

armonizar sus posiciones, y de entregarle al país algún grado de sugerencias para poder producir y avanzar en esta inquietud que todos tenemos.

Los familiares de detenidos desaparecidos quieren conocer esta información. ¿se la van a entregar personalmente?

—Por cierto, y es muy legítimo que los familiares de las víctimas de aquellos que se llaman desaparecidos y que presumiblemente están muertos, fueron ultimados y no sabemos dónde están, claro que necesitan una respuesta. Y ellos van a tener oportunamente esa información si en esos antecedentes están o no mencionados sus familiares.

¿Qué va a pasar si la información recabada no es suficiente para establecer una buena labor judicial?

—Eso lo vamos a ver. No le puedo decir qué es lo que puede ocurrir. Pero bueno, sería desgraciadamente una situación en que se frustraría una investigación. Eso no depende del Poder Judicial. Nosotros recibimos esta información, la vamos a analizar, vamos a impartir las instrucciones para que se realicen las investigaciones correspondientes y en esto también la colaboración de los organismos de Investigaciones y de Carabineros es fundamental. Los jueces no salen a investigar”.

¿Va a haber uno o varios ministros en visita?

—Va a existir todo lo que sea necesario para avanzar y dar una respuesta. Y tengan la seguridad de que el poder judicial está en eso y ha demostrado su vocación para hacer justicia y aplicar el derecho y la ley en cada caso que corresponda.

¿Pero habrá uno o varios ministros en visita?

—Son bastante los casos y es muy probable que pueda haber varios.